

Notizen ~ Runder Tisch Inklusion im Stadtbezirk Bothfeld-Vahrenheide

Sitzung AG Barrierefreiheit und Teilhabe / Kultur

Notizen

Freitag, 08. Juni 2018

16:00 – 18:00 Uhr

GIB

Prinz-Albrecht-Ring 63, 30657 Hannover

Teilnehmer/innen: J. Blume (GIB), G. Bohl, W. Butz (Bzrat), K. Hedrich (Bzrat), K. Müller - Wrasmann (SoVD), K. Pendzialek, B. Schwabe

Entschuldigt: J. Barth, H. Beermann (Arzt), H. Grunenberg (Bezirksbürgermeister), W. Kohnen, S. Kopper, B. Künz (vkmb – H), A. Luttermann (GIB), T. Wernstedt (MdL)

Moderation und Notizen: K. Hedrich

1. **Begrüßung und Eröffnung:** K. Hedrich begrüßt die Teilnehmer_innen und entschuldigt die Fehlenden, die sich vorab abgemeldet hatten.

2. Erledigung der **Arbeitsaufträge** und **Anmerkungen** dazu:

a. zum Thema „**Barrierefreie Arzt- und Therapiepraxen und Apotheken**“

Thela Wernstedt hat Anfrage an das zuständige Ministerium bzgl. der Novellierung der NBauO eingebracht und wartet noch auf eine Antwort.

b. **Wheel-Map** für den Stadtbezirk Bothfeld-Vahrenheide.

Butz / Hedrich haben eine Anfrage bzgl. der **Darstellung, Bündelung und Verknüpfung der Info** für Behinderte (hier: Barrierefreiheit von öffentlichen Einrichtungen) in der LHH/im Stadtbezirk formuliert, die zur Juni-Sitzung des Bezirksrats von der Verwaltung beantwortet wird.

K. Müller - Wrasmann hat als Vertreter des Körperbehindertenvereins Kontakt zu den **Sozialhelden** aufgenommen und wird die Kontaktdaten an Klaus Hedrich weitergeben. Ein Gespräch mit der Sozialdezernentin Frau Beckedorf ist angebahnt.

Bei der Erstellung von Orientierungshilfen für Behinderte kann die AG unterstützend tätig sein und zur Aktualisierung der Daten beitragen. Aufbau und Pflege muss allerdings professionell gewährleistet und verantwortet werden. Ähnlich wie im Sozialressort wäre es sinnvoll, dafür eine städtische Fachkraft einzusetzen.

c. **K. Hedrich** hat - entsprechend der Anfrage von **Miriam Brethauer** ein **Unterstellhaus Bushaltestelle Sünderstr./Sahlkamp** zu errichten – einen Prüfauftrag in den Bezirksrat eingebracht, der zwischenzeitig beschlossen wurde und von der Verwaltung nach den Sommerferien beantwortet werden wird.

3. **Barrierefreiheit in der Zweigstelle der Sparkasse Podbi/Sutelstraße**

Betrachtung → Erreichbarkeit der Bedienelemente vom Rollstuhl aus:

Geldautomat (Eingabe PIN usw.) und Kontoauszugsdrucker

Wünsche zur und Ideen für die Veränderung der Geräte sind eingebracht worden.

Es wurde angesprochen, dass die fortschreitende Automatisierung in den Banken und Sparkassen Rückschritte bzgl. der Inklusion verursachen kann. Durch das Wegfallen von Schaltern werden Menschen entmündigt, die zwar Unterstützung bei ihren Geldgeschäften brauchen, dabei aber durchaus noch z.T. selbstständig handeln könnten.

W. Butz und K. Hedrich schreiben einen **Brief an die Sparkasse Hannover** bzgl. der **Begehung** der Filiale und eines **Gesprächs** zwischen Verantwortlichen und Betroffenen. Ein Nachmittagstermin nach den Ferien wird angestrebt.

4. Begehung der Sutelstraße

Vor einigen Jahren wurde das Gebiet rund um das Einkaufszentrum bereits auf Rollstuhltauglichkeit hin getestet.

Eine systematische erneute Prüfung soll im 2. Halbjahr erfolgen, bei der auch andere Behinderungen mit einbezogen werden sollen.

5. Kulturelle Teilhabe

Herr Wittkopf hat K. Hedrich angesprochen wegen eines inklusiven Konzerts. In der nächsten Sitzung wird über die Idee und mögliche Durchführung im Stadtbezirk berichtet.

6. Verschiedenes:

7.

Termine

a. Veranstaltung im Pavillon vom **11. – 13. Juni 2018** inklusiven Bands:
Klatschmohn

b. Fest im Prinz-Albrecht Karree: **15. Juni 2018**

c. Sommerfest GIB: **18. August 2018 ab 14 Uhr**

Freitag, 7. September 2018

16:00 – 18:00 Uhr

Ort:

GIB

Prinz – Albrecht – Ring 63

30657 Hannover

Offen: TOP *Verschiedenes* aus der Aprilsitzung:

Thela Wernstedt bot an, die AG in das neue Landtagsgebäude einzuladen:

Checken, ob alles tatsächlich barrierefrei ist, möglicherweise Gespräch mit der Landesbeauftragten für Behinderte Frau Wontorra.